

في حجة الوداع الى مكة ومنها ثنية كداء بفتح الكاف ويقال لها
الثنية البيضاء وهي باسفل مكة ومنها خرج رسول الله صلى
الله عليه وسلم تسليما عام الوداع وهي بين جبلين وفي مضيقها
كوم حجارة موضوع على الطريق وكل من يمر به يرجمه بحجر
ويقال انه قبر ابي لهب، وزوجه جالة الخطب، وبين هاذي
الثنية وبين مكة بسيط سهل ينزله الركب اذا صعدوا عن
منى ومقربة من هاذي الموضع على نحو ميل من مكة شرفها
الله مسجد بازائه حجر موضوع على الطريق كانه مسطبة يعلوه
حجر آخر كان فيه نقش فدثر رسمه يقال ان النبي صلى الله
عليه وسلم تسليما قعد بذلك الموضع مستريحا عند مجيئه

par là que Mahomet entra dans cette ville lors du pèlerinage
d'adieu (son dernier pèlerinage).

5° La Pente de Cadâ, qu'on nomme aussi la Pente blan-
che. Elle se trouve au bas de la ville, et c'est par elle que
sortit l'envoyé de Dieu, l'année du dernier pèlerinage. Elle
est située entre deux montagnes, et dans le défilé qu'elle
forme est un monceau de pierres placé sur le chemin. Tous
ceux qui passent auprès lancent une pierre contre lui, et
l'on dit que c'est là le sépulcre d'Abou Lahab (père d'une
flamme) et de sa femme Hammâlat alhathab (la porteuse
du bois. Conf. *Coran*, cxi). Entre cette pente et la Mecque,
il y a une plaine tout unie, où descend la caravane en re-
venant de Mina. Dans le voisinage de cet endroit, à environ
un mille de la Mecque, est une mosquée vis-à-vis de la-
quelle se voit une pierre, placée sur le chemin, à l'instar
d'un banc, et surmontée d'une autre pierre, sur laquelle il
y avait une sculpture dont les traces sont effacées. On dit
que le Prophète s'est assis dans ce lieu, pour se reposer,
lors de son retour de la visite des lieux saints; et les gens